



ESPECTÁCULOS

CINE Y TEATRO ROMPEN BARRERA

Historias como *Closer* se reciclan para presentarse en diferentes espacios y llegar a más público. **E1**



UNIVERSO DEPORTIVO

CAE MANDO DE FUTBOL ESPAÑOL

Ángel María Villar es detenido por cobrar comisiones en juegos amistosos. **D8**

● Juan Carlos Osorio ya no tendrá pretextos. **D6**



METRÓPOLI

NARCOMENUDEO SE DIVERSIFICA

Con repartidores de comida y puestos ambulantes se distribuye la droga en Tepito. **C6**



CULTURA

CULTURA, OTRA VÍCTIMA EN VENEZUELA

La crisis ha dejado al mundo de las artes y las letras sumido en la censura y sin insumos para trabajar. **E11**

Arranca hoy sistema contra la corrupción

- **Peschard:** entra en funciones pese a resistencias y omisiones
- Incumplen entidades con armonización de sus leyes

ALBERTO MORALES Y ALEJANDRA CANCHOLA
—politica@eluniversal.com.mx

El Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) entra en vigor hoy, aunque incompleto.

La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del SNA, Jacqueline Peschard, dijo que a pesar de ello no están "atados de manos" y aun con "resistencias" el mecanismo va en camino.

El sistema inicia con incumplimientos del Senado en nombrar al fiscal anticorrupción y magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), que investigarán y sancionarán los delitos.

Además, las 32 entidades del país no cumplieron con la armonización de sus constituciones y leyes locales, cuyo plazo venció ayer.

Un seguimiento de la Secretaría de la Función Pública señala que apenas 5 de las 32 entidades federativas registraron un mayor avance en sus normas: Querétaro, Sonora, Nayarit, Chiapas y Puebla.

El TFJA arrancó los trabajos de una sala auxiliar especializada en corrupción que recibirá temporalmente las denuncias, ante la falta de ratificación de los magistrados.

NACIÓN A6

Banxico emprende estrategia antirregalos

LEONOR FLORES
—politica@eluniversal.com.mx

●●● El Banco de México (Banxico) emitió normas para prohibir que su gobernador, Agustín Carstens, los subgobernadores y el resto de empleados y funcionarios reciban regalos u obsequios de cualquier tipo, valor o tamaño.

A partir de hoy, justo cuando arranca el Sistema Nacional Anticorrupción, cobran vigencia las normas que advierten también sanciones cuando usen información privilegiada para su beneficio personal, al tener conocimiento de datos que no sean del dominio público relacionados con la decisión de política monetaria o de la Comisión de Cambios.

De igual forma deben abstenerse de realizar o modificar operaciones financieras por cuenta propia o por terceros.

NACIÓN A7



Ubicado en Ayala, Morelos, el Ceferepsi es el único penal en el país con internos que padecen desórdenes mentales.

Cárcel de ensueño para Duarte

- Sin sobrepoblación y pocos custodios. Le suspenden 2 órdenes de aprehensión

JUSTINO MIRANDA Y TERESA MORENO
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

El Centro Federal de Rehabilitación Psicosocial (Ceferepsi), la opción del Ministerio Público para que el ex gobernador de Veracruz Javier Duarte enfrente el proceso por los delitos de

delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, es de los pocos que no tiene sobrepoblación y, por sus instalaciones, es considerado por la CNDH como el quinto mejor en el país.

La calificación es a pesar de que reportó la insuficiencia de personal de seguridad y custodia. Ubicado en Ayala, Morelos, es el único centro especializado para internos que padecen desórdenes mentales, aunque sólo ocurre con 67 de los 329 reos.

La defensa de Duarte consideró oportuno que se envíe al ex mandatario a este penal por seguridad.

En las evaluaciones de la Secretaría de Gobernación, el penal es descrito con áreas para visita familiar, escuela, zonas deportivas y recreativas, talleres y locutorios. Ahí Duarte podría seguir el tratamiento por depresión, ansiedad, hipertensión arterial sistémica e hígado graso que padece.

Una juez federal ordenó suspender, por ahora, dos órdenes de aprehensión emitidas por un juez del fuero común en Veracruz contra Duarte.

NACIÓN A12

- Yarrington denuncia persecución política. **A13**

El Paso Exprés costó 2 mil mdp y tiene una garantía por 220 mdp

- Contrato establece que el consorcio pagará 10% de la inversión por daños

DANIELA GUAZO Y JUSTINO MIRANDA
—estados@eluniversal.com.mx

El consorcio que construyó el Paso Exprés de Cuernavaca, conformado por Epcor y Aldesa, dejó una garantía por 220 millones de pesos para responder ante una mala ejecución de la

obra. Esta cifra es 10% del costo final que fue de 2 mil millones.

El abogado Mario Mejía, especialista en el tema, explica que esto no exime al consorcio de pagar una suma mayor en caso de que se compruebe su responsabilidad en el socavón, en el que la semana pasada un vehículo cayó y murieron los dos pasajeros.

Asegura que a estas alturas se tendría que hacer válida la garantía, que aunque parece mínima en comparación con el costo de la obra, "es un parámetro establecido en la ley".

350

MIL PESOS es la sanción que recibirá el consorcio, de acuerdo con la Ley de Ingresos de Morelos.

En países como España se ha peleado por elevar la garantía a 15%.

El director de Protección Civil de Morelos, Javier Bermúdez, informó que el consorcio constructor recibirá una sanción económica de 350 mil pesos prevista en la Ley de Ingresos del gobierno del estado.

ESTADOS A16

Dos familias se apoderan del centro de la CDMX

- Los grupos de Alejandra Barrios y Silvia Sánchez Rico lideran el ambulante

DIANA VILLAVICENCIO
—periodismo.investigacion@eluniversal.com.mx

El comercio ambulante en el Centro Histórico de la Ciudad de México se encuentra controlado por dos familias que han fincado su emporio en esta zona y que encabezan Alejandra

Barrios y Silvia Sánchez Rico, quienes han peleado a muerte cada centímetro de las calles del primer cuadro de la capital.

La importancia del ambulante no radica únicamente en las millonarias ganancias que genera diariamente, sino que a las organizaciones que lideran esta zona se les ha permitido escalar políticamente al grado de obtener candidaturas y diputaciones locales, además de negociar el apoyo con partidos políticos.

METRÓPOLI C3



MÉXICO ESCALA EN TURISMO

El país avanzó del noveno al octavo lugar en el ranking de las naciones más visitadas, informó el presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con la Organización Mundial del Turismo, también pasó del sitio 16 al 14 en ingresos por esta actividad. **B1**

- S&P mejora perspectiva de calificación crediticia para el país. **B1**



	VENTA
DÓLAR	\$17.80
EURO	\$20.49

	HOY
MAGNA	\$16.22
PREMIUM	\$17.97
DIESEL	\$17.04

Promedio nacional